

## Don Eduardo Frei y The New York Times

... Hace unas pocas semanas se supo del gran secreto, corado a voces, entre los familiares y los dirigentes del PDC, en reuccio: en todo Chile circulaba en forma subrepticia un panfleto o un folleto editado por el ex mandatario don Eduardo Frei, en el que critica al régimen, especialmente en lo que respecta a su política económica.

Para obtener este folleto la cosa era más sencilla. El encargado de su distribución y colocación entre "márgenes seguros": aquello es, nómadas o viajeros, etc., era el señor que dirigía o dirigía en estos momentos una de las radios de difusión más importantes del país.

No es la primera vez que el ex Presidente señala así, efectivamente, las críticas que se le hacen a la economía del país. No ha sido de guardar de silencio de otras más diálogos. Ha sido, más bien, en LA SEGUNDA, —16 de junio de 1975—, fué señalado por el hecho de haber efectuado declaraciones, Su autor señala:

- a) desconocer sus intenciones;
- b) sus alcances intropedidos para todos;
- c) si el señor Frei dirasía singular a la opinión pública lo habrá conseguido plenamente;
- d) habrá logrado, con su primera crítica, la resonancia del millagro: la unión del pueblo entero;

— e) el sucedido de parte de ese mismo pueblo a todos los cinco polígonos; y

— f) este CHILE es realmente admirable. Se uno como un solo hombre cada vez que algo pellizca a su alrededor.

Son realmente patriotas.

Medio en Chile deszanzea la cantidad y la importancia tan das por el ex Partido DC —hoy en receso—, y la mayoría del polos señala que se encuentra ante sacerdos en receso dividido en DOS fracciones principales: durante a papales. Esto, mismo mayoría de los que dan Eduardo Frei. Muy bien es el que representa a esa "derecha". Quienes así lo piensan están equivocados.

Medio en Chile deszanzea la cantidad y la importancia tan das por el ex Partido DC —hoy en receso—, y la mayoría del polos señala que se encuentra ante sacerdos en receso dividido en DOS fracciones principales: durante a papales. Esto, mismo mayoría de los que dan Eduardo Frei. Muy bien es el que representa a esa "derecha". Quienes así lo piensan están equivocados.

—marxista, según otros, de los semilleros políticos que, cada día que pasa, van olejarse las posibilidades de un conflicto entre los sindicatos a los sectores chilenos, la publicación de folletos políticos o económicos, o el envío de noticias interesadas o alarmantes al exterior.

Los jerarcas DC —en receso— están desesperados. Es así como han decidido y tratado de impactar la opinión mundial, especialmente ahora que han fallado los candidatos de transición: un señor "Gebrey", un patriota que tiene su fortuna en el extranjero, y recibe DGS becas de CHILE, para UNO de sus hijos; un señor "Radomiro" que, por no ser menor, tuvo TRES hijos heredos; el "Cardenal Knoll"; el cardenal Rothe de Monsieur Jérôme FAUVET, director del diario "LE MONDE" de París.

candidatos de transición: un señor "Gebrey", un patriota que tiene su fortuna en el extranjero, y recibe DGS becas de CHILE, para UNO de sus hijos; un señor "Radomiro" que, por no ser menor, tuvo TRES hijos heredos; el "Cardenal Knoll"; el cardenal Rothe de Monsieur Jérôme FAUVET, director del diario "LE MONDE" de París.

Estos jerarcas —en receso— han apuntado en innumerables oportunidades que, en CHILE, en la actualidad, no existe libertad de expresión, ni se permite la crítica social, respetable, efectuada a la luz del pleno día... el Supremo Gobierno, ha autorizado, como lo expresó más arriba, la impresión de UN MIL ejemplares. Pero esto no ha sido ejecutado, ni tampoco en contra de una figura tan respetada, por The New York Times, ni habrá tampoco ni ataques, cañas y frases, ni ambigüedades.

Así, como lo ha expresado S. E. el Presidente de la República, CHILE queda de pie, unido, con la voluntad de vencer, mientras que los hombres y los países que lo atacan dan señales de equivalente de retroceso e irritación.

Martin Partarrieu

es enviar a CHILE aun más comprometido de la comunidad mundial".

Como siempre estos jerarcas andan con el pelo cambiado. A pesar de los miles de ejemplares que ya se encuentran en circulación, y de la evidencia de que la crítica social, respetable, efectuada a la luz del pleno día..., el Supremo Gobierno, ha autorizado, como lo expresó más arriba, la impresión de UN MIL ejemplares, pero esto no ha sido ejecutado, ni tampoco en contra de una figura tan respetada, por The New York Times, ni habrá tampoco ni ataques, cañas y frases, ni ambigüedades.

El Gobierno de CHILE, ha demostrado, con exceso, de que EXISTE libertad, para el ejercicio de la actividad y la venta de lo que atenta contra su propia existencia.

—g) En tanto que un sacerdote editoriales, "The New York Times", reconoce que el señor Eduardo Frei acaba de lanzar un "ataque" contra el régimen. A pesar de ello, y tal vez por ello mismo, el Supremo Gobierno ha autorizado la publicación de este folleto, en el que el Mandatario estaba haciendo, invirtiendo en forma subrepticia en uno editorial católico de este capítulo, y que ha sido distribuido por miles entre "márgenes seguros". "La gente se sorprende en distintas formas al descubrirlo", dice el sacerdote, el señor Frei —dice el The New York Times—, y continúa: "De ser oficialmente ignorado, el panfleto se verá casi seguramente seguido de algunas más estadas y frecuentes. Pero si la Junta decide actuar contra una figura tan respetada como la de Eduardo Frei... lo único que conseguirá

LA SEGUNDA

SECCION CARTAS

PAGINA 6 — Jueves 29 de Enero de 1976

# Don Eduardo Frei y The New York Times [artículo] Martín Partarrieu

Libros y documentos

## AUTORÍA

Partarrieu, Martín

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Eduardo Frei y The New York Times [artículo] Martín Partarrieu

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile